



Acta del Consejo de Facultad celebrada el 24 de septiembre de 2025

(aprobada en Consejo de Facultad el 19 de noviembre de 2025)

En Teruel, el miércoles 24 de septiembre de 2025, se reúne, en segunda convocatoria, el Consejo de Facultad de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad de Zaragoza a las 12:15 horas en la Sala de Juntas del edificio de Vicerrectorado, bajo la presidencia del Sr. Decano D. Ángel Castro Vázquez y con la asistencia de los miembros que se detallan a continuación:

Equipo directivo:

Sr. Decano. D. Ángel Castro Vázquez
Dña. Cristina Ferrer García
Dña. Encarna Raquel Esteban Gracia
Dña. María del Carmen Blanco Gandía
D. Jorge Luis Ordóñez Carrasco
Dña. Esther Edo Agustín

Representantes del profesorado:

D. Jesús Adrián Ventura
D. Adrián Alacreu Crespo
Dña. Isabel Aparicio García
D. Miguel Ángel Benítez Castro
Dña. Amanda Díaz García
Dña. Virginia Domingo Cebrián
Dña. Ana F. Gargallo Castel
D. Pedro Luis Hernando Sebastián
Dña. Vanesa Hidalgo Calvo
Dña. Ginesa A. López Crespo
D. Magdalena Méndez López
D. Juan Bernardo Pineda Pérez

D. Adrián Ponz Miranda
Dña. Rosario Marta Ramo Garzarán
Dña. Tíschar Rodríguez Jiménez
D. Rafael Royo Torres
D. Aitor Salesa Rubira

Administrador del centro

Representantes del PAS:
D. Manuel Martínez Morales

Representantes de estudiantes:

Excusas su asistencia:
Dña. María Carmen Aguilar Martín
Dña. Camino Álvarez Fidalgo
Dña. Neus Lozano Sanfélix
D. Antonio Lucas Alba
D. Pedro Esteban Muñoz
D. Miguel Ángel Royo Ríos

Invitados:

Dña. Inés García Calavia
D. Daniel Isidoro Ramírez
D. Guillermo Esteban Oliver
Dña. Fabiane Cristina Silva dos Santos
D. Joaquín Escuder Viruete

Asistentes no miembros de Consejo:

Dña. Carolina Miranda de Oliveira
Dña. Paula Lausín Gracia
Dña. Lucía Lizarbe Casado
Dña. Pilar Lasheras Lalana
Dña. Elena Domper Buil

En la sesión se abordan los puntos del orden del día:

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior

Se aprueba por asentimiento el acta de la sesión anterior:

- Sesión ordinaria de 9 de julio de 2025

2. Aprobación, si procede, de las modificaciones del Reglamento Interno de funcionamiento de las Comisiones de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas.

El Decano da la palabra a la profesora secretaria, que explica los cambios incorporados en el Reglamento, que hacen referencia a la inclusión de la resolución de empates en los resultados de las elecciones a miembros de comisiones y la sustitución de las menciones de Junta de Facultad por las de Consejo de Facultad.

No hay intervenciones y se aprueba por asentimiento

3. Información sobre el inicio de curso 2025/26

El Decano comienza señalando un deseo que ya se ha transmitido informalmente al Vicerrector de Estudiantes y que se hará de forma oficial en cuanto se tenga la oportunidad, que es el de empezar el curso más tarde. Mínimo, una semana más tarde de lo que ha comenzado este año.

Posteriormente, informa de que el curso se ha empezado sin incidencias, lo cual es muy positivo. Somos conscientes de que han faltado profesores por contratar, que todavía están llegando; que se ha tenido que cubrir la docencia como se ha podido, incluso haciendo malabares. Pero sin las incidencias graves de otros cursos.

Por eso, desea dar las gracias a los compañeros del PDI, a los coordinadores de área y de departamento y, especialmente, a los coordinadores de titulación.

Para finalizar este punto, el Decano recuerda que se han de cumplir los horarios y el calendario establecido por la facultad.

El profesor Adrián Ponz sugiere que desde la dirección del centro se traslade el interés en que el periodo de clases empiece en lunes y no a mitad de semana. La profesora Rosario Marta Ramo pide que se evite la matrícula una vez comenzado el curso, pues se producen matrículas de estudiantes en octubre y noviembre. El Decano responde que se trasladará al Vicerrectorado de Estudiantes en su momento.

Por su parte, los coordinadores de titulación y la adjunta al Decano para ordenación académica informa al Consejo sobre la necesidad de no permitir cambios de subgrupo de prácticas por parte del profesorado, por respeto a todo el trabajo realizado para la composición de los subgrupos. Al respecto, el profesor Adrián Alacreu pregunta sobre la posibilidad de que la gestión de los subgrupos sea responsabilidad de la secretaría del centro.

4. Informe del equipo decanal

El Decano da la palabra a la Vicedecana de Estudiantes e Infraestructuras. Esta informa de que, en el ámbito de infraestructuras, se ha procedido al cambio de orientación del aula CCSS 1.1.

por petición de los estudiantes, que en las aulas CCSS 1.4. y CCSS 1.9. y BBAA 1.9. se ha incrementado el número de enchufes y que se intervendrá en más aulas y, finalmente, informa de la recepción y próxima instalación de nuevos cubos de reciclaje.

En el ámbito de estudiantes, informa sobre la reunión mantenida con el Vicerrectorado de Estudiantes en el que se trató la intención del VR de crear una nueva normativa para regular el derecho a la huelga de los estudiantes, se informó de una nueva subvención para la delegación de estudiantes e información sobre la fiesta de inicio de curso del 8 de octubre que organiza el VR de Estudiantes, que sustituye por la jornada de acogida tradicionalmente organizada por la Facultad.

Finalmente, informa sobre la jornada de bienvenida del curso del 2 de septiembre y sobre la feria de voluntariado celebradas en la Facultad.

El Decano da la palabra a la Vicedecana de Calidad e Innovación Docente. Esta agradece a adjuntos al Decano, coordinadores de titulación y equipo de decanal por la recopilación de acciones recopiladas e informa del proceso de elaboración del Informe de gestión del curso 2024/25.

El Decano da la palabra a la Vicedecana de Relaciones Internacionales y Prácticas. Ella, en el ámbito de Relaciones Internacionales informa de que están ya incorporados casi la totalidad de los 38 estudiantes de movilidad internacional (17 en Psicología, 11 en ADE, 8 en BBAA y 2 en los Grados en Magisterio). Agradece la labor de los coordinadores de titulación y al profesorado que ha acogido a este alumnado por facilitar la flexibilización de horarios y la adaptación del alumnado a sus grupos docentes. Especial mención a Tíscar y al profesorado de psicología que ha sido la titulación más afectada por el número de alumnado extranjero que acoge.

También informa sobre las acciones de internacionalización desarrolladas hasta el momento:

- Jornada de acogida para alumnado internacional: realizadas el 3 de septiembre a las que asistieron un número significativo de estudiantes, concretamente 39. Realizamos un breve acto en el que les informamos de cuestiones académicas y resolvimos sus dudas. Después tuvimos visita guiada por el centro y a continuación nuestro alumnado mentor organizó una cena para que pudiesen conocerse mejor en un contexto más informal.
- I Encuentro Red Erasmus FSCH: Fue un encuentro pionero en nuestra facultad que tuvo lugar el 9 de septiembre y que consistió en conectar a estudiantes interesados en la movilidad internacional con mentores y compañeros con experiencia previa. Contamos con la participación de 41 estudiantes de las distintas titulaciones de la Facultad.
- International Staff Week: Tendrá lugar del 22 al 24 de octubre y por ahora contaremos con la participación de profesorado de 8 universidades distintas que pertenecen a: Noruega, Italia, Portugal, Suiza, Argelia y Francia. Como ya habréis recibido, se os pidió colaboración en la difusión del evento y también en la participación del mismo. Os reenviaré email cuando se aproxime un poquito más la fecha esperando que os podáis unir a las sesiones contando así con vuestro apoyo. Os lo agradeceré mucho porque, sinceramente, es francamente complicado sacarla adelante y lograr participación.

En relación a Prácticas, informa de que se han concretado reuniones para comentar el funcionamiento de las prácticas en las titulaciones de ADE, BBAA, Psicología y el Máster en Psicología General Sanitaria con el objetivo de compartir necesidades y buscar posibles mejoras, si las hay.

El Decano da la palabra al Vicedecano de Investigación y Profesorado, que informa de que el Informe de Fase 0 del POD se encuentra en elaboración y explica el calendario.

Asimismo, informa sobre la futura sala de personal docente e investigador que se establecerá en el edificio de ciencias sociales de la Facultad.

El Decano da la palabra a la Profesora Secretaria de la Facultad. Esta informa, en primer lugar, sobre un cambio en la composición del Consejo de Facultad. El profesor Alfonso Burgos presentó su renuncia a formar parte del consejo y, en su lugar, pasa a formar parte la profesora Neus Lozano.

En lo que se refiere a procesos electorales, informa de la convocatoria de elecciones a las Comisiones de Evaluación de la Calidad y agradece a los coordinadores por su trabajo en las comisiones y a las personas que han presentado candidatura. Asimismo, informa sobre la convocatoria de elecciones a la delegación de estudiantes.

En términos de Ordenación Académica, informa de que el comienzo de curso ha sucedido con pocos incidentes en cuanto a espacios y horarios.

Finalmente, el Decano toma la palabra.

En primer lugar, da la enhorabuena a Nuria Aranda, por su nombramiento como directora de la Unidad de Igualdad de la Universidad de Zaragoza; a José Prieto, por su nombramiento como adjunto al Vicerrector de Cultura y Patrimonio y a Marta García Barba como adjunta al Decano para prácticas de Psicología.

En segundo lugar, informa de que en breve se realizará el nombramiento de la nueva Representante de igualdad y diversidad de la FCSH, además del nombramiento del nuevo/a coordinador/a del Máster Universitario en Investigación y Práctica Artística.

En lo que se refiere a la agenda, destaca la reunión mantenida en julio por la profesora secretaria con el Vicerrector de Cultura y Patrimonio, quien deseaba conocer los recursos culturales con los que contamos en la FCSH. Y la reunión mantenida el 4 de septiembre con el Vicerrector de Política Académica. En ella, se trató la posibilidad de implantar nuevos másteres (nueva especialidad del Máster de Profesorado, nuevo grupo del MPGS), programas de doctorado (Bellas Artes / Educación) y programa conjunto (Infantil-Primaria). También se actualiza la información sobre la implantación del Grado de Medicina en Teruel.

Finalmente, informa sobre la constitución de una CGC independiente por centros para el Master en Profesorado.

5. Ruegos y preguntas

La profesora Rosario Marta Ramo pide que se realicen elecciones ad hoc para que haya representantes de estudiantes en Consejo de Facultad. El Decano informa de que no se puede hacer, pues va contra de la normativa. Asimismo, informa de que ya se hizo mucho esfuerzo por parte de la profesora secretaria y de la Vicedecana de Estudiantes para conseguir que los estudiantes presentaran candidatura, pero los estudiantes tuvieron la posibilidad y decidieron no presentar candidatura.

La profesora secretaria explica que, aunque no tengan representación como miembros del Consejo de Facultad, desde la nueva composición del Consejo se ha invitado a todos los

miembros del Consejo de Estudiantes para que asistan como invitados (y, de hecho, casi no ha habido asistencia). Y, además, con la aplicación de los nuevos estatutos de la Universidad de Zaragoza, el delegado del centro se convierte en miembro nato del Consejo de Facultad.

El miembro del PTGAS Manuel Martínez explica el problema que existe con las plantas del edificio de ciencias sociales. Se habla al respecto y se informa de que se analizará.

El profesor Adrian Alacreu pide colaboración a los miembros del Consejo para el desarrollo de la noche de los investigadores y la profesora Ana Gargallo explica que ella se ha encargado de la logística del evento.

La profesora Rosario Marta Ramo informa de que se ha firmado el convenio con la Cátedra Educación y Territorio e informa también de la aprobación del reglamento para elecciones a Claustro que serán en breve.

El profesora Rafael Royo pregunta cómo se gestionan los learning agreement para que coincidan las asignatura que se cursan de erasmus y las que se reconocen. La Vicedecana de Relaciones Internacionales le explica el procedimiento.

No hay ruegos ni preguntas

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 13:17 horas.

Y para que conste, doy fe como secretaria del Consejo de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad de Zaragoza, con el visto bueno del Decano, firmo la presente:

En Teruel, a 24 de septiembre de 2025

EL DECANO

LA PROFESORA SECRETARIA

Fdo.: Ángel Castro Vázquez

Fdo.: Cristina Ferrer García

(Firmado electrónicamente y con autenticidad contrastable
según el art. 27. 3.c de la Ley 39/2015)